

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Director: F. Azzati

El Pueblo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1,25
Fuera, el trimestre... pesetas 4,00
Extranjero (Unión Postal) trimestre 8,00

NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 1A
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

CARNE LIQUIDA

del Dr. Valdés García, de Montevideo
Tónico reconstituyente

Insustituible

en la anemia y sus trastornos nerviosos,

en la convalecencia,

en la tisis, cáncer, escrófula, etc.,

en los períodos críticos de la mujer,

en la extenuación por excesos.

Estimula el apetito.—No irrita el estómago.

Es de aspecto y sabor agradables

De venta: Farmacia de San Martín y demás principales y droguerías.

Pídase y exíjase siempre "Carne líquida" Valdés García, de Montevideo

Únicos agentes para España y Portugal

Llobet y Martorell.-BARCELONA

GRANULACIONES

su consanguineidad y demás enfermedades de los OJOS;
su rápida curación por el OJULISTA DE SANTA
BARBARA, D. Vicente Rodríguez.

Calle de Colón, 31 Valencia.—De diez a doce.

Defensores de la República

¿Habrá alguien que se atreva a negar el éxito parlamentario de la Solidaridad Catalana? Nadie. ¿Habrá quien niegue lo que ya es evidente, que Maura simpatiza con la Solidaridad y si no se lo impidiera el pudor se solidarizaría con Salmerón? Nadie. ¿Habrá cándido que niegue la existencia de misteriosas relaciones, y sino misteriosas, subrepticias, entre Maura y los solidarios, con el propósito de llegar extraparlamentariamente a un acuerdo sobre lo esencial de las peticiones catalanas, desahucando después en el Congreso una alta comedia que satisfaga a la galería? Nadie, y quien lo niegue es porque su cédula personal radica en la China.

El mismísimo proyecto de reforma de Administración local pasará con los votos de los solidarios y después de algunas enmiendas suyas, pero ¿quién duda tampoco de que a eso va el gobierno, y nada ha podido favorecer tanto sus planes como la Solidaridad Catalana, provocada, si no manifestamente, con la secreta aquiescencia de Maura, de los clericales, de los conservadores?

Salmerón se ha puesto en condiciones admirables para proporcionar a Maura un triunfo que lo immortalice. ¿Qué afirmación contendrá la República para embellecerla ante la opinión si lo que sólo parece patrimonio de la República lo va a dar la monarquía? ¿Hay quien dice: «Si la monarquía diese todo lo que pide la Solidaridad Catalana, no podría vivir. Luego es absurda la pretendida concomitancia entre Salmerón y Maura.»

Este es un razonamiento superficial. Nosotros afirmamos que la Solidaridad Catalana se sentirá orgullosa y satisfecha cuando en materia de independencia administrativa haya llegado al nivel de las Vascongadas: las cuatro en una, como dicen fieramente los euskarros. Y oremos haber dado mucho. Cataluña obtendrá lo que las instituciones pueden dar y nada más. Pero es que con lo que den las instituciones que ningún republicano revolucionario debe pedir, porque es enseñar el camino de la solución y del desarme de la indignación popular, hay más que suficiente para aplazar hasta lo infinito el triunfo de los ideales republicanos. Es sencillamente el medio de que se vale la monarquía para desembarazarse de carlistas y de republicanos.

¿Con qué derecho se lanzarán aquellos a la montaña en lo sucesivo? ¿Qué pedirán, si la monarquía alfonsina habrá dado lo que era primitiva y defensora de la monarquía federal legitimista, desaparecido bajo la uniformidad de la constitución de Cádiz, ventajas que hasta entonces, aunque serendadas, había venido gozando Cataluña a pesar de los atentados de Felipe IV y Felipe V? La protesta carlista habrá perdido todo fundamento y por lo tanto toda eficacia.

Por lo que hace referencia a los republicanos, ya acobardados, ya aniquilados, ¿qué nos restará que hacer? Maura, ahijado nuestro, mixtificándolo, lo habrá guiado en forma que halsgue a la opinión, que la desarme, que sofocó la lógica de la protesta o cuando menos que la aplaque en forma que el aburrimiento y la infidelidad del esfuerzo prolongado disminuyan o empuenquean el partido. Esto es de una lógica inconvertible, a menos

que se crea que Maura es un cretino, lo cual no creemos nosotros y suponemos que ningún español.

Habremos colaborado todos, republicanos y carlistas, en la confección de un figurín para que se lo ponga y luzca la monarquía. ¡Brava obra la de republicanos y carlistas! ¡Brava labor la de Salmerón y Solferino! ¿Es esto defender las reivindicaciones de las masas?

Sobreveniría la revolución ¿quién lo duda? si Maura, negándose a toda transacción, sostuviese lo existente, el caso actual, el imperio de lo desorganizado, de lo vetusto, de lo inútil. Pero muy lejos de Maura esta pretensión que supondría un peligro para el régimen, sobre todo, después de constituidas y triunfadoras otras solididades. Y aun entonces, aquella revolución se haría a los gritos de ¡viva Carles VII! y ¡viva la República!; es decir, una revolución infernal, incomprensible, que se destruiría con el interno estallido de su dualismo.

No hay miedo que esto ocurra. Maura tomará de la Solidaridad Catalana lo necesario para que triunfen los planes del gobierno a los que sirven de funda los planes de los catalanistas. Y nada más. ¿Acaso la lección de Cuba, Filipinas y Puerto Rico, la fidelísima Puerto Rico, no sirve de nada? ¿Acaso, del poderoso catalanismo actual al filibusterismo, si las instituciones le negasen toda reivindicación lanzándolo al desierto infinito de las desesperaciones, hay algo más que un paso? ¿De qué serviría la Solidaridad Catalana si no fuese más que un espantajo parlamentario? Los catalanistas defenderán con las armas en la mano mañana, lo que hoy han sostenido tan bravamente con el sufragio; y si así no fuese, la opinión se reiría de ver una cosa tan ruidosa y tan vacía.

El culto publicista conservador Salvador Canals, maurista a ultranza, que encontró el movimiento actual en su informe al libro de Costa Oligarqua y Caciquismo, defendiendo brillantemente a Salmerón, asegurando que no comprende los ataques de que es víctima el jefe de la Unión Republicana, ya que nada se ha hecho en muchos años tan revolucionario como la Solidaridad Catalana. Es cierta esta afirmación. Pero falta añadir, para que no sea capciosa, que nada se ha hecho tan revolucionario dentro del orden vigente. Para Salvador Canals, conservador, la Solidaridad es una revolución, ¿quién lo duda? una revolución administrativa, que purificará el ambiente, que limitará la acción del caciquismo, que permitirá el libre desarrollo de la vida local, quizás regional, que renovará procedimientos, transformará la fisonomía económica del país, con la introducción de nuevas leyes fiscales, ejecutivas, judiciales, electorales, etc., etc. Pero si todo esto, señor conservador, basta para la solución de la crisis nacional ¿qué misión hemos de desempeñar entonces los republicanos? ¿Aprender latín para entonar nuestros propios funerales? Ahí está vivo el ejemplo de Inglaterra. Ahí está, más reciente todavía, el movimiento iniciado por las clases industriales y mercantiles de Austria.

Todo eso es muy revolucionario, dentro del régimen, que se remozaría con las energías y las iniciativas de sus más irconciliables enemigos. ¿Cómo si no podrían los dinásticos mirar con simpatía a Salmerón y cogerse a su brazo, si no viesen claro en el fondo del problema que este puede resolverse para la mayor gloria y tranquilidad de la monarquía? ¿Por qué empeñarse en engañar a la opinión que no quiere ser engañada?

Salmerón ha ido a la Solidaridad y ha dividido a la Unión Republicana. Que se hablara hecho la Solidaridad sin su intervención ni la de los revolucionarios para

aprovecharla como la encarnación de los desaciertos del régimen enseñando el camino de la violencia anticonstitucional, antidinástica como medio único para triunfar, nos hubiera parecido aceptable; pero sumar su voluntad a la de los demás para pedir reformas que dan vida a las instituciones y alejan al pueblo del poder, quizás para siempre, es una tesis que ningún republicano puede aceptar sin protesta al sentirse tan hondo la herida.

Nosotros insistiremos uno y otro día. No queremos ser cómplices por cobardía, del asesinato del partido. Nuestra voluntad se enciende y se subleva, cuando más estudiamos la cuestión, cuando más disparamos la presente el entendimiento. Por altos y respetables que sean los hombres, acostumbrados estamos a sus falacias, y si después de la Asamblea de Marzo del 1903 tratamos carifiosamente de rectificar este concepto respecto de D. Nicolás, la Solidaridad Catalana nos ha devuelto a la realidad.

F. Azzati.

Mitin en Requena

Mañana domingo se celebrará en Requena un grandioso mitin de propaganda y organización republicana.

Entre otros oradores harán uso de la palabra Maro Miranda, García Rives, Barral y Azzati.

En Barcelona

Política republicana

La Junta Municipal que dirige el partido de Unión Republicana en Barcelona ha celebrado una reunión para definir y concretar un línea de conducta con arreglo a las circunstancias que al presente atraviesamos.

La sesión celebrada por este organismo tuvo lugar el día 29 de Mayo, y ciertamente que ha de tener importancia trascendental en la política española.

Con el sentido práctico, que es inherente a la condición de republicanos, y con el patriotismo insuperable en todo catalán afecto a la Unión, la Junta Municipal de Barcelona ha dado forma a sus ideas y sentimientos acordando una declaración que reúne el sentir de todos los republicanos que se han conservado fieles a sus convicciones.

Pudieron los bravos republicanos catalanes declararse en rebeldía, formular un nuevo programa, y no lo hicieron ajustando su conducta a la bondad republicana, como antes lo hicieron, manteniendo incoólum el sentimiento patriótico y la pureza de sus ideales.

Son amantes de la Unión Republicana y tienen un alto interés en conservarla, y por ello se reunieron para concretar sus aspiraciones e ideas salvando al partido de la vergüenza que supone la traición y del deshonro que lo llenaron apóstatas y rovellados de antaño y de ahora.

La Junta Municipal comienza protestando con tanta energía como respeto de la convocatoria publicada para reunir la Asamblea, fundamentando la protesta en que la convocatoria se acordó en Junta Nacional con el voto de algunos senadores y diputados que no pertenecen a la Unión Republicana.

En vista de ello acordó pedir a los que puedan figurar en la Asamblea que acudan a ella para consignar sus protestas.

Trata después en sus declaraciones de la llamada Junta Municipal constituida por los elementos solidarios y legando autoridad a la Junta Provincial por ellos votada, y después de exaltar a la reorganización de la misma con arreglo a las bases del partido y de convocar a un gran mitin a todos los elementos que figuran en la Asamblea de 25 de Marzo de 1903 y que permanecieron fieles al criterio así sentada, para concretar sus aspiraciones en el siguiente postulado:

—Afirmar la existencia de la Unión Republicana, siempre que modifique sus bases para organizarse democráticamente y acuerde un programa de doctrina que sume a todos los elementos que hasta hoy no habían ingresado en ella.

—Si esto no fuera posible ó no se lograse, organizar los elementos radicales en un bloque fundado sobre estos principios: soberanía popular, Estado laico, autonomía, reforma social.

—Pedir su dimisión de jefe del partido al Sr. Salmerón, si ya no la hubiese presentada, considerando que ha fracasado totalmente en su cargo al frente de la Unión Republicana.

—Sustituirle provisionalmente por una Junta Nacional reorganizadora, compuesta de siete ó nueve vocales elegidos por la Asamblea.

—Establecer la obligación de reunir nueva Asamblea en el año 1908 y lo antes posible, acordando en ésta su organización, a fin de discutir en aquélla y aprobar un programa mínimo del bloque radical de la Unión Republicana, y elegir con carácter definitivo el organismo directivo superior.

—Condicionar severamente toda unión, alianza ó pacto, así accidental como permanente, y cualesquiera que sean sus fines, con elementos políticos que no reconozcan la República democrática como forma de gobierno.

—Declarar que la Solidaridad catalana constituye una inmoralidad política y es contraria a los ideales que proclama y defiende la Unión Republicana, debiendo considerarse fuera del partido a los que la hayan aceptado.

Y por último declara también la Junta Municipal de Barcelona que procede verificar con urgencia una campaña de propaganda y reorganización de fuerzas republicanas, acordando preferencia a las cuestiones económicas y sociales, y extendiéndola más por el campo y por los grandes centros y zonas de población agrícola y obrera, que por las urbes predilectas de los propagandistas.

Todas las declaraciones fueron discutidas serena y concienzudamente, y a pesar de haber no pocos que les encontraron bandos, fueron aprobadas por unanimidad, sin un sólo voto reservado ni en contra.

Finalmente se acordó se considerase como representantes de la Junta Municipal de Barcelona en la Asamblea a los candidatos que lucharon en las últimas elecciones generales legislativas, esperando que la Junta provincial haga lo propio con los que lucharon en las de diputados provinciales.

Y después la sesión en medio del mayor entusiasmo, propio de hombres cultos y patriotas, amantes de los ideales republicanos y devotos de la pureza y moralidad políticas.

LA VOZ DEL PUEBLO

Sin duda alguna, nuestro compañero ha debido interpretar con absoluta fidelidad los sentimientos generales de las masas republicanas en sus dos últimos artículos. El malestar que se observa en el campo republicano no puede perdurar, porque de lo contrario se hundiría la obra de todos.

El precio que, un adoptando dolorosas actitudes, todos los republicanos se aprestan a pagar el tumor, a arrojar lejos de sí la ponzoñosa virulencia de una enfermedad ya diagnosticada, ya conocida, que de no combatirla con prontitud podría llevarnos a la muerte.

El Pueblo no ha podido ser más prudente ni más disciplinado, aun viendo como la sensata conducta del jefe llevaba a la perdición al partido. Pero a tal extremo han llegado las cosas, que callar más tiempo es cometer un crimen de lesa República, y El Pueblo no quiere ser envuelto en semejante acusación.

Se nos engaña miserablemente, ciudadanos. No se nos quiere conducir a la República, sino al desamparo de comedias indignas que con el título Redención se representan, agitando tras los bastidores las figuras de Maura y Salmerón que van de acuerdo absoluto en lo relativo a la Solidaridad Catalana, como no tardará en demostrárnoslo el tiempo.

Precisa que los republicanos nos defendamos con tesón y perseverancia ante tan sutiles acochanzas, y sea quien fuere el ó los que calgan, seguir con firmeza nuestra marcha en la defensa de los principios republicanos sin aleación.

Aparte del sinnúmero de felicitaciones personales de que ha sido objeto nuestro compañero Azzati, recibió ayer las dos siguientes cartas:

—Sr. D. Félix Azzati.

Muy querido correligionario: Sus dos artículos «Patria, Salmerón te pierdes!» y «Monárquicos inconscientes», han producido en mí honda sensación. Son la nota necesaria para orientar a las masas que, a consecuencia de la perturbadora política impolítica de nuestro jefe el Sr. Salmerón, han sufrido un golpe atemorador.

Es preciso que se haga usted cargo del general sentir y proceda con la energía que reclama el caso: a un lado los cobardes y serviles, a otro los republicanos puros que no quieren transigir con jarras que, como muy eloquentemente dice usted, no sirven más que para aplazar el triunfo de la República.

Mi más entusiasta felicitación y cuenta con el afecto de su incondicional,

Paulino González Agulló.

Valencia 31 Mayo 1906.

—Sr. D. Félix Azzati.

Mi muy querido amigo: He leído con honda satisfacción sus dos artículos publicados en El Pueblo, el de ayer y el de hoy, y ahí va mi enhorabuena más sincera por dichos trabajos, que me han hecho exultar. «Bien. Ya está Aquiles fuera de sus tiendas. ¿Qué me place!»

Es, principalmente el de hoy, un puñado de verdades, que molestarán sin duda a muchos; pero que alegran y confortan el ánimo, toda vez que aun hay luchador de temple contra el insano y pestilente convencionalismo que todo lo corrompe.

Ciertamente, en punto a clericalismo y anticlericalismo, la inmensa mayoría de los republicanos calza los puntos que dice usted hoy muy bien, y, a mi más, se tienen correligionarios tan... tan correligionarios que visitan a señoras expuestas para enseñarles, por si no lo sabían, que sus hijos, discípulos de alguna academia, tienen por director a ella a un republicano, a un ateo, a un masón, a un todo por ahí seguído, y con la intención que no es menester puntualizar ahora.

Desconfiaba, sí, señor, ver y sentir esto, pues debe parecerles a esos tales muy poco que los maestros de escuela tengamos que cochar contra el inmenso poder clerical en la enseñanza, sino que esos mismos laboran para sisternos por hambre a los no confesionales.

Pero, amigo D. Félix, todo eso nada; no son más que simples accidentes, impurezas de la realidad, que diría un metafísico.

Muy bien, amigo mío, muy bien y adelante: a desahucar lo que ensombrece y pare el raticismo.

Sabe lo quiero muy de veras su afímo, y siempre suyo,

Andrés Echeverría.

Valencia 31 Mayo 1907.

Melquiades Alvarez en Valencia

En el tren correo de ayer mañana llegó a Valencia el elocuente diputado republicano D. Melquiades Alvarez que, como saben nuestros lectores, viene a defender a los concejales de la Unión Republicana en la vistilla de apelación del auto de procesamiento, acto que se celebrará esta mañana, a las diez, en la Audiencia.

Tanto en el andén como en los alrededores de la estación había grandísimo número de correligionarios, deseosos de mostrar al ilustre jurista y elocuente diputado su agradecimiento por acudir a la defensa de los derechos del pueblo, atropellados por un gobierno que necesitó cometer las mayores tropelías para intentar ganar las últimas elecciones.

Audieron también a esperar a D. Melquiades Alvarez los diputados a Cortes señores Gil y Morfe y Baltrán (D. A.), diputados provinciales y todos los concejales del partido.

Al descender el Sr. Alvarez del coche se oyó una gran ovación que no cesó hasta llegar el diputado republicano al Gran Hotel, donde se hospedó.

El Sr. Alvarez subió al automóvil del señor Cüber, dirigiéndose en éste y seguido de varios coches y numerosísima manifestación que atravesó las calles de Lauria, Pascual y Genis, Pintor Sorolla, Comedias, París y Valero, al Gran Hotel.

La manifestación iba dando vivas y mueras, estacionándose frente al Hotel buen rato, pues creía el Sr. Alvarez hablaría desde el balcón.

Por hallarse el diputado republicano algo indispuesto no pudo complacer a los correligionarios.

D. Melquiades Alvarez venía desde Silla acompañado de los concejales suspensos señores Cüber, Mira, Llopis, Cortina, Urios y Galán, que fueron a recibirle a dicha población en nombre de la mayoría.

También en muchas estaciones del tránsito fué saludado por numerosas comisiones de republicanos.

Al frente de los demás concejales estaba en la estación del Norte el jefe de la mayoría republicana en el Consistorio D. Juan Bort.

Luego de comer D. Melquiades Alvarez visitó el Centro de Unión Republicana de la calle de Liberros, donde permaneció buen rato. Tanto al entrar como al salir fué saludado el ilustre asturiano con multitud ovaciones y «La Marsellesa» toada al piano.

Desde el Centro, y en el automóvil del señor Cüber, recorrió las fuerzas y ensanches de Valencia, elogiando mucho las mejoras realizadas por los Ayuntamientos republicanos.

También visitó la Gran Vía, que le produjo excelente efecto, y el puerto, deteniéndose un momento en Miramar.

A las seis de la tarde vimos un coche a la puerta del Gran Hotel.

Era el del Gobernador, el Sr. Salmerón. Pérez había ido a visitar al elemento diputado, no sabemos si con el fin de pedir perdón por las barrabasadas cometidas en Valencia, una de las cuales obliga a Sr. Alvarez a abandonar sus asientos de Madrid y hacer un viaje a nuestra ciudad, cosa de que los republicanos se congratulan.

Además le visitaron numerosas comisiones, entre ellas una de la Juventud Escolar.

Por la noche estuvo el elocuente diputado en las redacciones de El Mercantil y El Pueblo, siendo saludado afectuosamente por el director y redactores, quienes agradecieron mucho la visita de tan distinguido correligionario.

La vistilla. Esta mañana a las diez y a puerta cerrada, se verificará en la Audiencia la vistilla de la apelación del auto declarando procesados a los concejales de la Unión Republicana y a los socialistas, por una proposición que respondía al sentir y pensar de Valencia entera, respecto a Guisasa.

Los 27 concejales de la Unión Republicana suspensos serán defendidos en esta acta por D. Melquiades Alvarez y los siete socialistas por Sr. Ibáñez Rizo.

Sólo presentarán la vistilla los procesados.

Luego de la vistilla será obsequiado el elocuente diputado por Oriol con un banquete en Miramar por los concejales del partido de Unión Republicana.

No se pronunciará brindis.

Como D. Melquiades Alvarez ha de regresar a Madrid el domingo, a lunes todo lo más tarde, no ha podido aceptar un banquete que en su honor pensaba celebrar el partido de Unión Republicana.

LA FERIA DE JULIO

Beneficio. El lunes próximo se celebrará en el teatro Ruzafa la función a beneficio de los festejos que organiza la Junta de FERIA constituida en el Ateneo Mercantil. El programa, como ya dijimos, lo constituirán las zarzuelas «Los guapos», «Lois Montes» y «Ruido de Campanas» y concierto por la Banda Municipal, que entre otras obras notables, ejecutará la hermosa obertura «Patria», de Bizet.

En la secretaría del Ateneo se admiten en cargos de localidad los señores D. Juan Bort y D. Juan Bort.

A los jóvenes republicanos del distrito de la Audiencia

Habiéndose constituido en los diferentes distritos de esta ciudad grupos de jóvenes de ideas progresivas para cooperar a la labor del partido, varios jóvenes del distrito de la Audiencia entendemos convenientes a nuestros ideales la formación en el mismo de un Juventud Republicana, y al efecto convocamos a todos los que conformes estén con este iniciativa a que concurran mañana domingo, a las diez de la misma, a una reunión que al efecto se verificará en el Centro de Unión Republicana de la calle de Liberros.—Por la comisión, Julio Martín.

Casino Republicano del distrito del Museo

Esta noche se celebrará en el teatro de Pizarro la función a beneficio de las escuelas lab que sostiene dicho Casino, cuyo programa ya hemos anunciado.

Según nos indica la comisión organizadora todo hace esperar un lisonjero éxito, como lo demuestra el interés desplegado por nuestros correligionarios, en favor de tan simpático acto.

Con ello darán nuestros amigos una prueba más de su probado cariño hacia la instrucción racional.

Además de los artistas anunciados, en dicho acto tomará parte desinteresadamente nuestro amigo y correligionario D. Anselmo Lara, en concepto de apuntador.

También tenemos entendido que invitado al efecto, y si se le permite el poco tiempo que dispone, asistirá a presenciar el espectáculo el reputado autor del celebrado drama «Emilio Zola ó el poder del Genio» D. José Fola Iguibide.

A última hora se nos previene que probablemente asistirá también a presenciar el espectáculo D. Melquiades Alvarez, acompañado de algunas personalidades del partido.

Noticias

Decididamente para la gente de sotana ni existen leyes, ni reglamentos, ni ordenanzas y si existen no hay autoridad que las ponga en vigor cuando de aquellos individuos se trata.

La Junta de restauración de templos, después de repetir una y mil veces El Pueblo y otros periódicos la denuncia del ruinoso estado en que se encontraba el paréndon de la Iglesia de San Agustín recayente a la calle de Játiva, después de ordenar con insistencia el Ayuntamiento el inmediato cierre de la citada iglesia, se vio obligada a proceder a la restauración de la misma.

Cualquier ciudadano, cualquier persona jurídica que no fuese la Iglesia, al comenzar las obras quedaría sometida a los preceptos legales, ó, ipso facto, sobre ellas caería la oportuna sanción en caso de infringirlas.

La Iglesia, ¡ah! para la Iglesia no tienen fuerza obligatoria ninguna ley, reglamento ni ordenanzas.

El ciudadano que edifica ó reedifica está

sujeto a líneas de edificación; 6. Retira su línea...

Pero la junta de restauración de templos ha emprendido la del de San Agustín...

¿Qué le importan? Nosotros llamamos la atención del Alcalde...

Seamos de antemano que nuestra petición es idéntica a la de las denuncias...

Pero no dejaremos en nuestro empeño, y una de dos, o pagan las iglesias los arbitrios...

Lo que viene ocurriendo desde que asalta el Ayuntamiento los esquilos, es un abuso...

Ni hay posesión segura en las áreas municipales, ni el censo de bienes de la ciudad...

Ha visitado nuestra redacción el doctor catalán D. Joaquín Vilar, conocido republicano...

El Gobernador civil que estamos gozando se ha contagiado de su compinche Maura...

D. Jenaro es feliz. Se divierte él solo, como los monjes cuando juegan con su propio rabo...

Como todos los periódicos se han acostumbrado a decir que no hago nada bien...

¿Ah, qué va? ¿Ven ustedes cómo D. Jenaro también saca fabules de V. Olla?

Bien es verdad que estas fabules de D. Jenaro no son bastantes para llamarle mentu...

Como todos los periódicos se han acostumbrado a decir que no hago nada bien...

¿Ah, qué va? ¿Ven ustedes cómo D. Jenaro también saca fabules de V. Olla?

Bien es verdad que estas fabules de D. Jenaro no son bastantes para llamarle mentu...

Como todos los periódicos se han acostumbrado a decir que no hago nada bien...

¿Ah, qué va? ¿Ven ustedes cómo D. Jenaro también saca fabules de V. Olla?

Bien es verdad que estas fabules de D. Jenaro no son bastantes para llamarle mentu...

Como todos los periódicos se han acostumbrado a decir que no hago nada bien...

¿Ah, qué va? ¿Ven ustedes cómo D. Jenaro también saca fabules de V. Olla?

Bien es verdad que estas fabules de D. Jenaro no son bastantes para llamarle mentu...

Como todos los periódicos se han acostumbrado a decir que no hago nada bien...

¿Ah, qué va? ¿Ven ustedes cómo D. Jenaro también saca fabules de V. Olla?

olenda, presentando la oportuna denuncia, y también la administración de Consumos...

Los chichones recibidos por el recaudador de Consumos en Dos Aguas, han vuelto loco al alcalde...

Según narros, el martes último salió dicho recaudador a embargar a varias casas de socios...

Las mujeres del pueblo se entorpecieron y convencidas de que era unión hace fuerza...

Y se amotinaron y hubo palos y carreras y sustos, sacando el recaudador unos cuantos chichones como muestra.

El alcalde creyó sin duda que había llegado el fin del mundo, y sintiendo hervir en sus venas...

«De orden del señor Alcalde Constitucional se hace saber: Que habiéndose alterado el orden público...

El Napoleón de Dos Aguas ha perdido el seso como lo demuestra en ese bando...

Valencia ha sido otra vez favorecida con el primer premio en el sorteo de la Lotería Nacional...

Han sido vendidos los billetes en la Administración de Loterías de D. Eduardo Cardona...

De las averiguaciones que hemos hecho resulta que un décimo lo tiene D. Francisco Cano...

Los demás décimos de los dos series, pues las dos se han expandido aquí, no se sabe por ahora...

De los poseedores de los décimos del número 4.641, premiado en la tercera suerte...

Nuestra enhorabuena a los afortunados. Sr. Alcalde: A pesar de la temperatura que sufrimos...

El jefe y el sujeto hace tiempo que llevan la guerra, y se conoce que como ellos no pasan calor...

Suponemos que no será necesario recordarlo nuevamente para que el Sr. Martínez Aloy disponga...

Las profesiones no producen ningún beneficio a la humanidad, pero en cambio causan molestias...

Paralización de tranvías, paralización del tránsito e incomodidades a todo bicho viviente...

Ayer ocurrió en la calle de Peris y Valero otro caso que demuestra lo que decimos.

Hallábase en ella dos jóvenes. Pasó la procesión, y como no conocían ni reconocían...

Y un agente de policía de poca educación y pobres modales les quitó violentamente el sombrero.

Y los dos jóvenes se quedaron sin saber si se trataba de un ladrón disfrazado o de un bruto con careta de policía.

Por si se trata de lo primero debe el jefe Sr. Martínez averiguar si el que quitó los sombreros es un ladrón.

El alcalde de Sueca ha dirigido al Gobernador el siguiente telegrama: «Esta mañana he observado síntomas...

de la plaza de Toros los novillos de la Campa- nilla que han de estoquear mañana Gabardito, Gorlet y Rubio.

En el Ayuntamiento se celebró ayer la subasta para el derribo de las casas números 24 de la calle del Pintor Sorolla...

El dueño del Horno Catalán, establecido en la calle de Borriol, núm. 1, con el deseo...

Desde hoy podrá el público encontrar el pan cocido de coque hasta las doce del día...

El distinguido catedrático de este Instituto de Segunda Enseñanza D. Modesto Jiménez Bontrosa...

Colmo de la ignorancia: Desconocer que el único «Polo» fácil de explorar es el de «Olive».

CONSEJO UTILÍSIMO.—La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria...

Es indispensable en toda cocina buena la renombrada «Sopa de nieve».

Ostrina, reconstituyente superior. Próximo a inaugurarse el nuevo servicio de agua de alta presión...

Anteayer abrió sus puertas un nuevo establecimiento dedicado exclusivamente al servicio de fiambres y helados...

Esta noche, de diez a once, dará una serenata en la calle de Santa Mónica...

La misma banda tocará mañana a las cinco de la madrugada...

Figuer, dentista, Plaza Reina, 7 y 9. Chamelotes Boston.—Los hay de todas formas en la casa Bruguera...

Probad las aguas estomacales de Masamagrell. QUINA-BOMBO el único aperitivo higiénico...

AGUAS DE TOGA.—Cura el flujo blanco el estómago y la baba de los niños.

Teatros Principales. Como teníamos anticipado, esta noche debutará la notable compañía mímico-dramática...

Complejarán el cartel dos secciones de cinematógrafo. Hoy se estrenará la zarzuela en un acto...

Cinematógrafo de la Paz. Hoy, con motivo de celebrar su beneficio el aplaudido ventríloco Sr. Baldoví...

Círculos y sociedades Juventud del Cabañal.—Esta Juventud celebrará baile familiar hoy...

Casino Universal del camino del Grao.—Este Casino celebrará un gran baile familiar mañana...

El próximo lunes, a las ocho de la mañana, se verificarán en la Escuela Superior de Comercio...

El atropellado visitó la delegación de Hacienda. Hoy sábado, de cuatro a siete de la tarde, estarán expuestos al público en los corrales...

El atropellado visitó la delegación de Hacienda. Hoy sábado, de cuatro a siete de la tarde, estarán expuestos al público en los corrales...

Las Barracas

Liquidación en toda clase de BORDADOS.—Comprando cierta cantidad, se rebaja un tanto por ciento.

Los algodones de esta casa siguen siendo los mejores como hasta la fecha. Descalzo y Villena, Blop, núms. 8 y 10

La curación DE LA HERNIA EL NUEVO DESCUBRIMIENTO del gran especialista de París M. A. CLAVERIE

Toda la prensa médica se ocupa actualmente del descubrimiento verdaderamente sensacional, de un nuevo aparato herniario...

El nuevo aparato, que es el resultado de las perfecciones realizadas incesantemente en el tipo primitivo del Braguero neumático...

Su gran resistencia, una de su flexibilidad maravillosa, hace de él la última palabra del arte herniario...

Desearo el Sr. A. CLAVERIE de conservar en su método incomparable todo su valor científico...

Tenemos, pues, una verdadera satisfacción en anunciar a nuestros lectores la llegada a España del eminente especialista...

El Sr. CLAVERIE recibirá a los enfermos y hará personalmente la aplicación de sus maravillosos aparatos...

Valencia, martes 11 y Miércoles 12 de Junio, Gran Hotel Aquellos de nuestros lectores que lo piden...

FUENTE---PODRIDA Temporada oficial del 16 de junio a 1.º de octubre MÉDICO DIRECTOR DOCTOR SALV...

VENEREO-SIFILIS PURGACIONES El antiguo médico especialista D. Luis Lazo y Morón...

Clinica madrileña calle del EMPEDRADO 1.º, pral. (entrando por la calle de las Baras).

VINICULTORES SALIFENOL Aclarar los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles...

Vinos agrios El neutralizador Bofill cura defecando a su primitivo estado. Productos enológicos...

Clinica del Dr. OBIOL Especialidad para las enfermedades de los ojos Curación radical de la granulación en breves días...

VAQUERIA SUIZA Frente a la calle de Exarchs y esquina a la del Pintor Domingo...

El extracto de cane Preparado por el Dr. Castell, no necesita ser adolecido a los caldos, hervidos y lecha...

El extracto de cane Preparado por el Dr. Castell, no necesita ser adolecido a los caldos, hervidos y lecha...

El extracto de cane Preparado por el Dr. Castell, no necesita ser adolecido a los caldos, hervidos y lecha...

Repostería Viena
5, plaza Mariano Benlliure, 5
TELEFONO 103

Helados para hoy

0.25 Ptas.
0.25
0.50
0.50
0.50
0.50
0.50

ESPECIALIDADES DE LA CASA

1.00
0.75
0.50
0.75
0.50
0.25

SE RECIBEN ENCARGOS

Teatro Principal

Gran compañía
Mímica dramática

Hermanos Onofri

HOY DEBUT

Corazón de hiena

Estreno
Cinematógrafo
A LAS 9

Por telegráfo y teléfono

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo de la Lotería Nacional han resultado premiados los números siguientes:

11.916, en Valencia, con 100.000 pesetas.
17.597, en Cádiz, con 60.000.
4.641, en Valencia, con 25.000.

Con 1.500 pesetas

Cada uno de los números 14.849, 25.454, 28.970, 6.268, 20.649, 6.841, 20.769 (Valencia), 11.675, 11.107, 10.709, 22.826, 14.799, 27.997, 10.502 y 12.344.

Con 300 pesetas

Números premiados en billetes expendidos en las administraciones de Valencia y en provincias:

1.803 (en Torrente), 2.591, 2.783, 2.789, 2.823, 3.720, 5.255, 5.379, 6.343, 6.326, 8.409, 9.401, 9.240, 9.708, 9.719, 11.605, 11.708, 11.872, 11.822, 11.878, 12.139, 13.034, 13.260, 14.024, 14.027, 14.473, 15.069 (Sueca), 15.713, 15.844, 15.840, 15.849, 16.318, 16.815, 18.622, 18.881, 18.885, 19.219 (Torrente), 19.419, 19.538, 20.779, 21.783, 22.780 (Alcira), 22.791 (Sueca), 23.239, 24.573, 27.014, 27.086, 27.047, 27.147, 27.101, 27.487, 27.485, 27.710, 27.708, 28.037 (Caragente), 28.034 (idem), 28.645 (Sueca).

El incidente de ayer

Por fin, permiten hablar del incidente ocurrido entre el ministro de Marina y el jefe de la Armada Sr. Díaz del Río.

La prensa lo comenta hoy, ensalzándolo como el supuesto disgusto que existe entre los cuarteles de la Armada por los proyectos de reformas que se atribuyen al señor Ferrándiz, y en los cuales parece trata de hacer reducciones en el personal de la Armada.

Se atribuye al gobierno el propósito de llevar a dicho inspector.

Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de ministros en palacio, presidido por D. Alfonso.

El Sr. Maura ha informado de los asuntos de actualidad, de los acuerdos adoptados en el Consejo de anoche, del curso de los debates en las Cortes, de la actitud de los liberales que parece inclinada a volver al Parlamento, del incidente que ha motivado el arresto del inspector de la Armada Sr. Díaz del Río, etc., etc.

La firma

Después del Consejo, el rey ha firmado varios decretos, entre ellos uno concediendo pensiones a las familias de las víctimas de la explosión de la bomba en la calle Mayor.

Otro nombrando a los señores Girón, Ortiz, Veragua y Muniesa para formar parte del Consejo de la producción nacional.

El aniversario

Algunos periódicos dedican hoy artículos a la memoria de las víctimas del atentado de la calle Mayor.

Después del Consejo de ministros, el rey, con su cuarto militar y ayudantes y los ministros de la Guerra y de Marina, se ha trasladado a la iglesia del Buen Suceso, con objeto de asistir a los funerales por los militares que murieron a consecuencia del atentado.

Rumor grave

Ha circulado con insistencia, y por eso se comunico, pero sin responder en absoluto a su veracidad, tanto más cuanto hasta ahora no ha habido confirmación oficial.

Se dice que antes de presentarse don Alfonso con su acompañamiento en la iglesia del Buen Suceso, la policía notó la presencia de un individuo sospechoso. Inmediatamente le detuvo.

Al registrarle, se dice que se le encontró encima una bomba.

No me atrevo a dar más detalles por la razón antes expuesta, es decir, porque no tengo ningún informe con fundamento serio para dar en firme la noticia.

Moret

El Sr. Moret marchó a Burdeos, por ha-

borse agravado en su enfermedad un hijo suyo que se halla en un Sanatorio de aquella capital francesa.

Regresará la semana próxima.

Seguidamente reunirá a los ex ministros y senadores y diputados de su partido para acordar en definitiva la actitud que se debe adoptar en el pleito de la abstención, pues según frase textual del jefe de los liberales «las cosas no pueden seguir así».

De Fomento

El Sr. González Besada ha puesto hoy a la firma los siguientes decretos:

Declarando oficialmente constituida la Cámara Agrícola de Almansa.

Concediendo un plazo de quince días para que las entidades industriales legalmente constituidas designen los vocales que han de formar parte del Consejo de la producción nacional.

Varias jubilaciones y ascensos en el cuerpo de Ingenieros del Estado.

Firma de Marina

El Sr. Ferrándiz ha sometido a la firma los siguientes decretos:

Disponiendo el cese en el cargo de capitán general del Ferrol del Sr. Cervera.

Nombrando para sustituirle al marqués de Arellano.

Firma de Guerra

El Sr. Loño ha puesto a la sanción las siguientes disposiciones:

Autorizando al Parque de suministros de Santander para contratar por un año el servicio del lavado de ropa.

Idem al Parque de Trubia para adquirir 1.000 discos para la confección de cartuchos.

Idem a la Protécnica de Sevilla para adquirir dos generadores y cinco motores eléctricos de corriente continua.

De Gracia y Justicia

El marqués de Figueroa ha puesto a la firma los decretos siguientes:

Aprobando el pliego de condiciones que ha de regir en las subastas para el suministro de viveres a los penales de Cartagena, Ocaña y Valencia.

Aprobando la excepción de subasta para las obras que han de ejecutarse en el penal de Duero (Santona).

Horrible

Coruña.—Ayer regresaban a la ciudad en un carro nueve trabajadoras.

Al llegar por el paso a nivel del ferrocarril fue alcanzado el vehículo por un tren, que le destruyó.

Resultaron muertas seis mujeres y gravemente heridas las tres restantes.

La guardabarrera, cuando ocurrió la catástrofe, se hallaba en una taberna próxima.

Media población acudió al lugar del suceso.

También se presentaron en los primeros momentos las autoridades.

El cuadro que se ofreció a su vista era horrible.

Esparcidos por los rails yacían brazos, piernas y miembros informes.

La noche, que era tempestuosa, contribuyó a hacer más fatidico el cuadro.

A los gritos de la muchedumbre detúvose la locomotora en medio de un charco de sangre.

El pueblo se hizo dueño de la estación.

Los empleados tuvieron que refugiarse y encerrarse en los almacenes para evitar que les lynchase la muchedumbre indignada.

Congreso

Preside el Sr. Dato, que abre la sesión a las tres menos diez de la tarde.

En el banco azul el Sr. Lacierva.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se pone a discusión el dictamen sobre el acta de Castuera.

Se lee el voto particular del Sr. Alvarado.

Lo defiende el Sr. Canalejas.

Comienza el elocuente ex ministro demócrata su discurso examinando la política electoral del gobierno, contraria a los principios de sinceridad y regeneración sustentados por el jefe del gobierno.

Alude al triunfo obtenido en las pasadas elecciones por la Solidaridad Catalana, y expone razones para demostrar que el gobierno ha prestado su apoyo moral para el triunfo de la reacción, señalando el enojo y apasionamiento contra los elementos liberales.

«Sin embargo—añade—á éstos no cabe negarles de ningún modo rectitud y buenos deseos».

Alude al general López Domínguez, examinando su gestión al frente del gobierno, asegurando que todos le reconocieron esa rectitud y esos buenos deseos de que antes hablaba.

Dice que hoy es inútil discutir las actas.

Se llega por la comisión, en el camino del desprecio, hasta omitir el nombre de los contrincantes, y a pesar de los escándalos, atropellos y atrocidades denunciados y comprobados, son proclamados triunfantes los candidatos oficiales.

«En esta de Castuera—sigue diciendo—los escándalos suben de punto y debe debatirse ampliamente para esclarecer lo ocurrido».

Se verá hasta qué extremo conduce el apasionamiento.

Invita al Sr. Lacierva a que no mire con desprecio el debate, y así se convencerá de los atropellos cometidos por el gobernador de Badajoz.

Insiste en que el ministro de la Gobernación no debe mirar con desdén este debate y debe atender a examinar los argumentos que el orador aduce para demostrar la gravedad del acta.

Termina aduciendo pruebas para demostrar que existen motivos suficientes para declarar grave el acta.

Dirigiéndose al gobierno, dice que se ha puesto palpable la hostilidad hacia el adversario.

«Nosotros—continúa—no abandonaremos el límite de nuestros derechos, y ya que no nos tratáis como merecemos, os trataremos como merecáis».

(Muy bien en la minoría democrática.)

Lo contesta el Sr. García Aliz, de la comisión.

Exposa entrar en detalles sobre la gravedad del acta de Castuera, puesto que el

Sr. Canalejas se ha limitado en su discurso a criticar la política general del gobierno.

Afirma que en el expediente del acta de Castuera no hay nada en que fundar la petición de gravedad.

Rectifican ambos oradores.

Interviene el Sr. Piniés para explicar algunos hechos con los que pretende demostrar que no hay motivo para declarar grave el acta.

Le contesta el Sr. Montes Jovellar defendiendo el dictamen del acta de Castuera.

Se desecha el voto particular por 75 votos contra 16.

Léese el voto particular del Sr. Salvatella sobre las actas de Madrid.

El orador ruega a la presidencia se aplaque la discusión hasta mañana y se levanta la sesión.

Senado

Abre la sesión el Sr. Azcoárraga a las 3:25 de la tarde.

En el banco azul los Sr. Ferrándiz y González Besada.

Aprobada el acta de la anterior, juran el cargo los Sres. Ferrándiz y conde de Torre Muzquiz.

El duque de Arévalo del Rey pregunta al ministro de Marina sobre la situación de los pilotos de la marina mercante que ingresaron en la Armada.

Dice que dichos marinos se han quedado sin sueldo, por no haberse fijado consignación en los presupuestos vigentes, y ruega al Sr. Ferrándiz que subsane la omisión consignando la cantidad suficiente en los próximos para que pasasen los interesados cobrar sus haberes.

El Sr. Ferrándiz dice que, según sus noticias, estos pilotos entraron en la Armada con carácter de temporeros, y que no habiendo visto partida para pagarles en los actuales presupuestos, ha dejado de consignarla en los próximos.

De todos modos ofrece estudiar el asunto para complacer al duque de Arévalo.

Este dice que los interesados son en el reducido número de 14 y que tienen derecho perfecto a cobrar.

Para demostrarlo lee el real despacho del nombramiento de uno de ellos.

Después, y en medio de alguna expectación en la Cámara, pregunta al ministro de Marina sobre el incidente ocurrido anteayer en su despacho con el inspector de la Armada Sr. Díaz del Río.

Dice que el ministro dé algunas explicaciones sobre este hecho, que es ya de dominio público.

El Sr. Ferrándiz: Lamento que se plantee este debate en el Senado, cuando lo ocurrido carece de importancia.

Redúcese a un acto de indisciplina inferior a superior que consigna el Código, y por más que se le quiera atenuar, siempre resulta una falta.

Refiere a continuación los hechos en la forma ya sabida.

Consigna las palabras cruzadas en el incidente de esta manera:

«Al presentarme el inspector de la Armada Sr. Díaz del Río la propuesta del teniente coronel Sr. Gómez, de Cádiz, para cubrir la vacante de jefe de un batallón de infantería de Marina, le dije:

«No hay duda que se trata de un jefe digno, pero interesa al gobierno se haga el nombramiento por este otro, y yo le elijo por ser también un jefe digno y pundonoso».

Entonces el Sr. Díaz del Río arrojó el expediente, exclamando:

«¡Eso es una injusticia!»

Yo, ante esta actitud, me limité a decirle:

«¡Queda usted arrestado!»

Y eso es todo lo ocurrido».

(Voces en la Cámara: ¡Bien, muy bien!)

El duque de Arévalo del Río se declara satisfecho con las explicaciones del ministro y aprueba su conducta.

Formula otra pregunta sobre el envejecimiento de los vinos, a la que contesta el señor González Besada.

El Sr. Loygorri, en nombre de la minoría democrática, intenta reproducir el debate sobre el incidente referido, pidiendo al ministro de mayores explicaciones.

Pide detalles de los antagonismos que se dice existen en la Armada, motivados por reformas que proyecta el ministro.

Desea explicaciones sobre lo ocurrido y sobre las medidas adoptadas por el gobierno para resolverlo.

El ministro de Marina: Dos incidentes motivados por los Sres. Cervera y Díaz del Río son poco motivo para determinar un estado anormal en el cuerpo general de la Armada, que no existe.

Sobre el primero basta lo que he dicho.

Sobre el segundo daré algunas ligeras explicaciones.

El Sr. Cervera se empeñó en desobedecer las órdenes del gobierno, y por esto yo aconsejé a S. M. que le relevase del cargo de capitán general del departamento del Ferrol.

(Voces: Muy bien, muy bien.)

Rectifica el Sr. Loygorri y dice que si no existen esos antagonismos en la Armada, tanto mejor para la patria, pero que él hubiera deseado algunas mayores explicaciones.

D. Odón de Buen pide el expediente personal del alcalde de Castellón D. Carlos Expressat como oficial de la Intervención de Hacienda.

Orden del día.

Se aprueban los dictámenes declarando aptos para el ejercicio legal del cargo a los señores conde de Grigny, Sánchez Albornoz, Torres Orduña y Balmar.

Discusión del Mensaje.

El conde de Esteban Collantes consume el primer turno en pro.

Se felicita de la afirmación contenida en uno de los párrafos del Mensaje de la Corona de que mantenemos cordiales relaciones con todas las potencias.

Declara que en aras de la brevedad, y por no hallarse muy bien de salud, no será extenso y pasará por alto los desconciertos realizados por los liberales durante la etapa de los dieciocho meses de su mando y los motivos que dieron origen a la llamada crisis forzosa que deterioró la subida de los conservadores al poder.

Añade que en el breve espacio que lle-

¿Las dos series del gordo en Valencia?

no hay que preguntar: las ha despachado, como también **EL TERCER PREMIO**, la afortunadísima lotería de la calle de la Paz, por medio del **Monigote**.

Además, las aproximaciones y la mayor parte de las centenas.

¿Un millón que reparte entre sus parroquianos!

van en el poder los conservadores, algún problema han planteado y sobre esto es lo que deben los representantes del país discutir para contestar al país y aconsejar a D. Alfonso.

«En esto conviene la absoluta sinceridad y en este terreno me encontraré siempre».

Se felicita como liberal de que el gobierno haya restablecido el imperio de la ley (1) en Valencia y amparado a Guisasa llevándole al sitio que le corresponde.

La libertad obliga a defender el derecho para todo, y por eso es censurable que el Sr. Calbetón condenara los crímenes realizados bajo el reinado de Felipe II y no los cometidos por los liberales.

La imparcialidad exige otra cosa.

El Sr. Calbetón: Condeno unos y otros.

El Sr. Esteban Collantes: Pues esta manifestación de su señoría constituye el mayor triunfo que pueda conseguir esta tarde.

Aborda la cuestión electoral y dice que sus resultados pueden condensarse en los extremos siguientes:

Triunfo de la Solidaridad, mayor número de carlistas y menor número de liberales.

Elogia a Maura que demostró la legalidad del sufragio con el triunfo de la Solidaridad.

Califica las abstenciones de gravísimas; unas por puerilidades, otras según los casos en los cuales se explica.

En las circunstancias actuales cree injustificada la de los liberales.

Dice que la abstención de éstos no la causaron los atropellos electorales, sino el disgusto de Moret por el escaso número de actas que obtuvieron sus amigos.

Censura a Moret, creyendo que saldrá de su yerro volviendo a las Cortes.

Confía en que Maura coadyuvará a ello.

Le contesta el Sr. Guizarro, de la comisión.

Se levanta a hablar el Sr. Maura, diciendo:

«Yo soy el primer español sorprendido de la actitud de los liberales».

Mi conciencia está tranquila, pues no motivé esa abstención.

Yo, como parlamentario, creo que este es el lugar de la discusión. (Bien.)

Niego cuanto me atribuyen en la cuestión de los liberales, con toda la energía de mi alma. (Aplausos.)

Insiste en sus anteriores argumentos, siendo aplaudido por la mayoría, y se levanta la sesión.

En provincias importantes 15.000 pesetas sueldo y 10.000 para gastos de representación.

En provincias de segunda clase 12.000 y 7.500 por los mismos conceptos.

Para las de tercera clase se señala el sueldo de 10.000 pesetas y 5.000 para gastos.

El proceso de la bomba

Para el lunes próximo está anunciada la vista de la causa del atentado de la calle Mayor.

Circula el rumor de que un letrado recusará a uno de los magistrados por sus tendencias palatinas.

No se ha confirmado que esté enfermo el presidente del tribunal Sr. Romero Tejada.

Se han dictado órdenes para evitar incidentes y confusiones a que pudiera dar ocasión proceso tan importante.

Martitegui

Procedente de Palma ha llegado el general Martitegui.

Monumento

Se ha verificado una reunión para tratar de la creación de un monumento en la plaza de Santa María, que perpetúe la memoria de los soldados que murieron en el atentado de la calle Mayor.

Las actas de Madrid y Salmerón

Hoy circuló con insistencia el rumor de que los republicanos se retirarían del Congreso si no se declaran graves las actas de Madrid.

Interrogado el Sr. Salmerón negó el citado rumor, aduciendo que es imposible abandonar el Parlamento, donde asuntos importantes reclaman la presencia de los republicanos.

El teatro Real

Por fin en el tercer concurso para adjudicar la explotación del teatro Real se les ha concedido a los Sres. Calleja y Boscá.

La nueva empresa se compromete a realizar mejor cuantas sean precisas y aumentar el número de representaciones.

Asimismo se obliga a dar una segunda temporada en la que se cantarán óperas españolas.

Exposición de labores

El sábado se verificará la inauguración de la Exposición de labores organizada por las señoras de la Unión Ibero Americana.

Presidirá la marquesa de Ayerbe.

El acto se verificará en la rotonda del ministerio de Fomento, asistiendo doña Cristina y los infantes.

Era un proyectil

Barcelona.—Ha sido reconocido en el Campo de Bota el objeto sospechoso hallado en la calle de la Riera.

Resultó ser un proyectil vacío e inofensivo de los que usa la artillería en sus ejercicios.

El "Pernales"

Córdoba.—La guardia civil de Villafraña sostuvo un tiroteo con el bandido «Pernales» y los que le acompañaban.

Estos huyeron, excepto uno que resultó gravemente herido.

Los civiles se apoderaron de los caballos y equipajes de los bandidos.

Agente agredido

Vigo.—Un agente de los que se dedicaron a la emigración gratuita a Chile de nombre Pascual San Mateo, fué agredido en su domicilio por tres emigrantes.

La causa fué que el agente se negó a embarcarlos.

Uno de los emigrantes, natural de Berjar, le asió una pañalada en la espalda.

El agresor, que se llama Juan Rivas, ha sido detenido.

El gobierno francés

París.—La Cámara adoptó el proyecto de ley aprobando el convenio con España relativo a la apertura de la pesca de ostras en el Bidasoa.

«El ministro de Marina ha dicho que a causa de la marejada el crucero «Chanzy» se fué a pique ayer, hundándose por la parte de popa».

La tripulación y gran parte del material consiguieron salvarse antes de hundirse el barco.

Dícese que el gobierno ha acordado terminar las sesiones parlamentarias el 9 de Julio.

Contra la dictadura

Lisboa.—Una delegación de ex diputados visitó al rey Carlos, haciéndole una relación de los proyectos adoptados en demostración de que la Cámara no ha hecho oposición al gobierno.

También le hicieron notar que la dictadura sería onerosa para el Tesoro.

Crimen por celos

En Vallehermoso y en la calle de Galileo, conversaba Mercedes Benito, de 15 años, con su novio.

A poco llegó un antiguo novio de la muchacha, llamado Mariano Saori, de 20 años, y le asió dos pañaladas en la espalda y otra en la región lumbar.

Mercedes falleció a los pocos momentos.

El vengativo ex novio se presentó al juzgado de guardia.

Lo del "Pernales"

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial del gobernador de Córdoba confirmando el tiroteo habido entre la guardia civil de Villafraña y la cuadrilla del bandido «Pernales».

El bandido herido se llama el «Niño Gloria».

Boisín

Interior, 82'45
Amortizable, 100'35.
Francos, 10'95.
Libras, 27'87.

Toros en Cáceres

Cáceres 30.—Los toros de Muruve lidados hoy resultaron buenos, matando nueve caballos.

Lagartijo estuvo superiorísimo en la muerte de sus toros.

Pontado banderillas fué ovacionado. Machaquito estuvo bien en su primer toro y regular en los otros dos.

Cáceres 31.—Hoy se lidió ganado de Jacinto Trespalacios, que resultó superior.

Mataron entre los seis toros 17 caballos.

Lagartijo estuvo colosal, alcanzando dos orejas.

Machaquito bien.—B.

No era verdad

El subsecretario de Gobernación ha desmentido rotundamente la noticia de la detención de un individuo sospechoso en la iglesia del Buen Suceso.

Añadido que es falso se detuviera ayer a otro anarquista en la estación del Norte.

Dijo que se trata de un loco, fugado de Santander, que padece la manía persecutoria, y que puso un cohete en la legación de Méjico en París, por habérselo negado una cantidad que pedía.

«El intransigente»

El diario republicano dice que el regreso a España de los embajadores de Inglaterra y Portugal, Villaurrutia y conde de San Luis, respectivamente, se relaciona con la crítica situación por que atraviesa el trono de Portugal.

Añade que esto pudiera determinar la intervención de Inglaterra y España en defensa de los Braganzas.

Comenta también el repentino regreso del general Martitegui que se hallaba en Baleares y ha vuelto a la península sin terminar las visitas de inspección que estaba realizando.

El proyecto de Administración local

Hoy ha firmado D. Alfonso un decreto autorizando la lectura en las Cortes del proyecto de Administración local.

Según parece se establece la siguiente escala de sueldos:

Gobernadores de Madrid y Barcelona 20.000 pesetas de sueldo y 10.000 para gastos de representación.

CLINICA PUCHADES

Curación rápida reumatismo y cistitis, con inyecciones suero oxigenado.

Laura, 10, de diez a una y de tres a cinco.

MENCHETA.

CLINICA PUCHADES

Curación rápida reumatismo y cistitis, con inyecciones suero oxigenado.

Laura, 10, de diez a una y de tres a cinco.

MENCHETA.

CLINICA PUCHADES

Curación rápida reumatismo y cistitis, con inyecciones suero oxigenado.

Laura, 10, de diez a una y de tres a cinco.

MENCHETA.

CLINICA PUCHADES

Curación rápida reumatismo y cistitis, con inyecciones suero oxigenado.

Laura, 10, de diez a una y de tres a cinco.

MENCHETA.

CLINICA PUCHADES

Curación rápida reumatismo y cistitis, con inyecciones suero oxigenado.

Laura, 10, de diez a una y de tres a cinco.

MENCHETA.

